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№ 49 (7961) Год издания 35-й ПЯТНИЦА, J J  МАРТА 1968 года Выходит пять раз в неделю Цена 2 коп.
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Успех т е р м и с т о в
Качество — один из глав

ных показателей работы 
термистов. В шестом цехе 
Новотрубного завода тру
дится много опытных, знаю
щих свое дело  работников. 
В смене мастера термоот
дела Н. Брагина таким спе
циалистом по праву счита
ется отжигальщик муфель
ной печи тов. Щетков и от
жигальщик печи с ролико

вым подом тов. Пильщиков. 
Они ведут термическую об
работку труб строго по тех
нологии и выдают продук
цию только хорошего каче
ства.

Высоких результатов до 
биваются термисты и по вы
полнению норм. План фев 
раля отдел выполнил 
105 процентов.

на

Маяки коллектива
В стенах школы освоила Нина Голенищева профес

сию токаря, а производственные навыки получила на 
авторемзаводе. Сюда и пришла после окончания 
школы. Прошло всего полгода с того дня, а Нина уже 
— хороший специалист. На своем станке она выпол
няет нормы выработки на 130— 140 процентов.

Замечательно трудится здесь и другая станочница — 
Таисья Мезеиина. Изготовленные ею детали всегда от
личаются хорошим качеством. А что касается про
изводительности, то здесь у Т. Мезениной может по
учиться каждый. Более полутора норм в смену — 
постоянный показатель передовой производствен
ницы.

На трудовой вахте в честь XXIII съезда КПСС они 
работают с полной отдачей сил.

НА ХОЗЯЙСТВЕННЫЙ РАСЧЕТ
Коллектив швейной фаб

рики встречает партийный 
съезд хорошими производ
ственными успехами. План 
февраля выполнен на 101,5 
процента.

В торговой сети реали- 
ювано сверхплановой про
дукции на 13 ты сяч руб.

С 1 марта три участка 
предприятия переведены на 
хозяйственный расчет. Это 

позволит более полно ис
пользовать преимущества 
новой системы планирова
ния и материального сти
мулирования производства.

Праздник 
в с ю д  ^

Прошедший Междуна
родный женский день 
был тепло отмечен в го
роде. Работники культу
ры на этот раз особен
но постарались. Почти 
во всех клубах прошли 
торжественные собра
ния, концерты. Напри
мер, в клубе Старотруб
ного завода состоялось 
торжественное собра
ние трудящихся пред
приятия. Д оклад сдела
ла Г. Н. Сбоева. Лучшие 
производственницы за
вода премированы цен
ными подарками, грамо
тами. Потом самодея
тельность клуба дала 
концерт, начались игры, 
танцы, веселые аттрак
ционы.

На другой день в клуб 
пришли швейники, чтобы 
отпраздновать радост
ный день. Старотрубни- 
ки и им дали концерт. _

А восьмого числа и на 
сцене, и в зале были 
пенсионеры. Ветераны 
художественной само
деятельности подготови
ли для своих товарищей 
театрализованное пред
ставление «Урал ь с к а я 
свадьба». Был показан 
старинный русский сва
дебный обряд.

И З М Е Н И Л С Я  П Р И В Ы Ч Н Ы Й  Т Р У Д
Тридцать три года отдал производству старший 

кочегар теплоэлектростанции хромпикового завода 
Георгий Матвеевич Денисов. Сейчас он уже на пен
сии, да вот пришел на пару месяцев поработать. За 
многие годы привыкли руки кочегара шуровать скреб
ками в печи, чистить колосниковые решетки. А сей
час стало как-то непривычно. Где-то за кирпичной 
стенкой бушует пламя, а здесь перед глазами щит с 
приборами, под руками стол с телефоном и ж урна
лом. Георгию Матвеевичу некуда деть руки. Газ не 
уголь, от него ш лака не остается, выгребать нечего, 
да и регулировка температуры производится автома
тически. Много свободного времени у кочегара, есть 
возможность обо всем передумать. Ну, хотя бы о чи
стоте в котельной. Закоулки еще хранят скопления 
угольной крошки. Конечно, недалеко то время, ког
да выметут отовсюду остатки прошлого тяжелого и 
грязного труда, когда на рабочее место придут цветы.

Ш утят над бывшим кочегаром товарищи: «Егор, 
галстук надо одеть...».

Еще недавно ТЭС критиковали за тучи шлаковой 
пыли. Деревья и трава не выдерживали соревнова
ния с ними, погибали. Сейчас это все позади. Из труб 
ТЭС вместо дыма и ш лака в морозный воздух стру
ится пар.

...Прошла семилетка. Хромпиковый завод получил 
газ, приходит он и в квартиры рабочих. Начался 
очередной этап в развитии хозяйства страны, нача
лась борьба за выполнение нового пятилетнего плана. 
Обращают на себя внимание две цифры: в 1965 году 
в стране добывалось 129,2 миллиарда кубометров 
природного газа, в 1970 году производство голубого 
топлива возрастет до 225—240 миллиардов. Тысячи 
рабочих рук, таких как у Георгия Матвеевича, лягут 
на ручки автоматических приборов.

Текст и фото Н. БУЛЫГИНА.
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ОЦЕНКУ ДАЮТ НОВОСЕЛЫ
ИВАНОВО. Первое, что бросается в глаза новосе

лам, — записка на двери: «Поздравляем вас с ново
сельем. Ж елаем счастья в новом доме. Малярные ра
боты в вашей квартире выполнило звено Грязновой. 
Ваши отзывы и пожелания направляйте по адресу...»

Первой среди ивановских строителей бригада Вла
дислава Илларионова применила такую форму оцен
ки своего труда. Она уже получила отзывы: «Все ма
лярные работы в нашей квартире выполнены хоро
шо», — пишет ткачиха Т. Горева. «Большое вам спа
сибо!» — благодарит слесарь А. Зимин.

Опыт бригады маляров Ивановского домострои
тельного комбината, которую возглавляет В. Илла
рионов, широко распространяется среди строителей 
текстильного края.

Ф А БРИ КА  ПТИЦЫ

ТЮМЕНЬ. Боровская 
птицефабрика появилась в 
пригородах Тюмени со
всем недавно. Но она уди
вительно быстро растет. В 
прошлом году фабрика на
правила в магазины 26 
миллионов яиц, а нынче 
собирается дать 30 мил
лионов, да еще почти пять 
тысяч центнеров птичьего 
мяса.

Коллектив Кузнецкого металлургического комби
ната делом отвечает на проект Директив XXIII съез
да КПСС по пятилетнему плану развития народного 
хозяйства СССР на 1966—1970 годы. К партийному 
съезду доменщики обязались дать семь тысяч тонн 
чугуна сверх задания.

На снимке (слева направо): горновые Е. Васильев 
и Н. Пронин, мастер нечи № 1 Н. Веневцев и газов
щик Ф. Келин.

Телефото А. КУЗЯРИНА. Фотохроника ТАСС.

СОРОК КОЛХОЗНЫХ 
ЗДРАВНИЦ

В курортном городе Го
рячий Ключ закончено 
строительство дома отдыха 
колхоза «Кубань» Усть-Ла- 
бинского района. Это соро
ковая колхозная здравница, 
построенная за последние 
годы в живописных угол
ках Кубани на средства 
артелей.

Тревожный
сигнал

Разговор наш с начальни
ком планового отдела Би- 
лимбаевского карьероуп
равления А. С. Мушкето- 
вым оказался невеселым. 
Дело в том, что в послед
нее время карьеры  стали 
работать хуже. С большим 
трудом горняки выполнили 
январское и ф евральское за
дания по добыче флюсов. 
Так, в ф еврале  Сухоречен- 
ский карьер  добыл только 
запланированное количест
во доломита, план по добы-

СЫРЬЕ ДОБЫТЬ- ЕЩЕ ПОЛДЕЛА...
че известняка выполнен на 
102,3 процента. Но добыть 
из земли сырье для стале
плавильных и других заво
дов — полдела. Нужно еще 
доставить его к печам. А 
горняки сейчас работают в 
запас — даж е открытые 
склады в карьерах забиты 
до  предела. Сырье не до
ходит до  металлургических 
заводов.

Сырья много, а заводы- 
потребители в Нижнем Та
гиле, Серове и другие шлют

в карьероуправление и 
трест тревожные телеграм
мы, «Дайте известняк, от
грузите доломит», — требу
ют они. Горняки же только 
разводя-? руками. Отправить 
сырье не на чем. Сверд
ловское управление ж елез
ной дороги систематически 
недодает вагоны. Об этом 
лучше всего скажут цифры. 
В 1965 году порога «задол
жала» карьероуправлению 
3396 вагонов. В январе но
вого года — 260, в ф евр а 

л е—ещ е 439. Уже за восемь 
дней марта горняки не до 
считались 144 вагона. Спра
шивается, как же они будут 
отгружать свою продук
цию?

— Как и все советские 
люди, мы бы хотели до
стойно отметить очередной 
съезд  партии,—говорят гор
няки. — Обязательства взя
ли. А как их выполнишь, ес
ли не. на чем вывозить про
дукцию. Читаешь проект 
Директив XXIII съезда пар

тии по пятилетнему плану и 
радуешься: огромный ска
чок вперед. И тревожишь
ся поневоле, встречаясь с 
фактами плохой работы. 
Как ж е  будет увеличивать 
выпуск продукции, скажем 
черная металлургия нашей 
области, если транспортни
ки «суют палки в колеса»7 

Справедлива тревога гор
няков. А что думают об 
этом в Свердловском уп
равлении дороги?

ю. коньшин.

В е с т и

из одного цеха

В бригадах первого цеха 
Новотрубного завода закан
чивается обсуждение проек
та Директив XXIII съезда 
по пятилетнему плану.

В марте в методических 
печах трубопрокатных агре
гатов запылали факелы при
родного газа. Мазут уходит 
в прошлое. Новое топливо 
гораздо экономичнее, пал- 
нее сгорает.

* * *

На первом переделе мон
тируется оборудование для 
плазменной резки металла.

* * *

На стенде появилась 
«Молния». На этот раз она 
сообщает о достижении 
бригады отделки станов 
«140» мастера М. И. Бара
нова. В последний день фев
раля этот коллектив обрабо
тал и сдал 355 тонн труб 
при задании— 220, Успеху 
содействовали своей хоро
шей работой контролеры 
0ТК, возглавляемые Н. Ни
колаевой и Л. Авраменко.

Е. СИВКОВ, 

рабкор.



U  АРЯДУ с другими отрасля-
•* ми народного хозяйства, 

S i  прошедшую семилетку уро
вень бытового обслуживания в 
нашей стране, в том числе и в 
Первоуральске, резко повысился. 
Например, семилетний план по 
бытовым услугам у нас выпол
нен на 193 процента. Рост к 
1959 году составил 93 процента. 
В том числе, по индпошиву оде
жды — на 44,7 проц., выпуску 
трикотажа — в 6,7 раза, хим
чистке и окраске одежды — в 
15 раз, ремонту одежды — 7,5 
раза, обуви и сложной бытовой 
техники — 2,1 раза и т. д.

Выработка бытовых услуг на 
одного проживающего в городе 
жителя увеличилась с 6 рублей 
08 коп. в 1959 году до 10 руб. 
04 коп. в 1965 г. Значительно 
расширились формы .обслужива
ния населения. Если в начале 
семилетки было 55 — 60 видов, 
то в настоящее время более чем 
150 бытовых услуг.

За семилетку построено и 
введено в эксплуатацию 8 бы
товых комбинатов, специа пизи- 
рованная фабрика по химчистке 
и окраске одежды, открыты два 
ателье по индивидуальному по
шиву одежды, одно — по поши 
ву и вязке трикотажных изде
лий, ремонтно - строительный 
участок, городское транспортно
эксплуатационное агентство, де
сятки мастерских, парикмахер
ских, приемных пунктов и т. д. 
В настоящее время в нашем го
роде и рабочих поселках рабо
тают более 140 предприятий и 
служб быта.

Г) ДНАКО, несмотря на неко- 
торые достижения, в рабо

те бытовых предприятий имеют
ся существенные недостатки. 
Крайне неудовлетворительно ра
ботает за последние годы фабри

ка бытового обслуживания име
ни 1-е Мая (директор П. А. Р я
занов и главный инженер J1. В. 
Козырева). Почти по всем основ
ным видам услуг фабрика не 
справилась с планом 1965 года.

ВСЕ РЕЗЕРВЫ  —  НА СЛУЖБУ ПЯТИЛЕТКЕ

ОБСУЖДЕНИЕ ПРОЕКТА ДИРЕКТИВ XXIII  СЪЕЗДА КПСС

С Л У Ж Б Е  Б Ы Т А  -  П О ВСЕДН ЕВН О Е В Н И М А Н И Е
Продолжает работать ниже сво
их возможностей она и в новом, 
1966 году. План января выпол
нила на 78, февраля — на 94,4 
процента. Она до сих пор не 
имеет специализированных ма
стерских по ремонту автомоби
лей и мотоциклов, мебели, зер
кал, электросчетчиков, детских 
игрушек. Нет у нее и музыкаль
ного салона.

Неудовлетворительно налажено 
бытовое обслуживание в рабочих 
поселках, особенно в селах. В Но- 
во-Алексеевке, Старых Решетах, 
Крылосово, Треках, Нижнем Се
ле и других крупных сельских 
населенных пунктах до сих пор 
нет ни одной бытовой мастер
ской.

Недостаточна их сеть и в са
мом городе. Не случайно, что 
срок выполнения заказов в те
леателье Министерства связи ус
тановлен один-полтора месяца, а 
в мастерских фабрики индивиду
ального пошива одежды — два 
и более месяцев. На этой же фа
брике производство трикотаж 
ных изделий для населения вы
росло более чем в © раз и име
ет неограниченные возможности 
для дальнейшего роста. Однако 
из-за нехватки помещений зна
чительное количество оборудова
ния находится на складах. Да и 
имеющиеся мастерские размеще
ны в тесных, невзрачных, непри
способленных и сырых помеще

ниях, которые не отвечают тре
бованиям сегодняшнего дня. 
Представители Нижнего. Тагила 
и Каменска-Уральского, побы
вавшие на днях в нашем горо
де, рекомендовали нашим со
ветским, партийным и хозяйст
венным руководителям изменить 
отношение к вопросам дальней
шего развития в городе сети 
предприятий бытового обслужи
вания населения, эстетики и 
культуры обслуживания.

Председатель Каменск-Ураль- 
ского горисполкома Н. В. Степа
нов в своем выступлении на об
щегородском собрании трудя
щихся Первоуральска заявил: 
«Вы, первоуральцы, в отношении 
культурно-бытового обслужива
ния населения недопустимо от
стаете. А если вы и впредь буде
те смотреть на это дело так, то 
вы бесповоротно отстанете не 
только от Нижнего Тагила и 
Каменска-Уральского, но и от 
других городов области».

Он прав. По выработке быто
вых услуг на душу населения 
мы значительно отстаем. На
пример, на 1 января 1966 г. 
они составили по Нижнему Та
гилу — 13 руб. 74 коп., по Ка- 
менску-Уральскому — 13 руб. 72 
коп., по Первоуральску — 10 
руб. 04 коп.

17 АКОВЫ задачи коллективов
** и руководителей бытовых 

предприятий, партийных, совет
ских организаций и хозяйствен

ных .руководителей на ближай
шие годы новой пятилетки? 
Прежде всего, они четко опреде
лены в разделе «Повышение ма
териального благосостояния и 
культурного уровня жизни на
рода» проекта Директив ХХШ 
съезда КПСС по пятилетнему 
плану. Значит, их нужно выпол
нить. К расширению и строитель
ству бытовых мастерских отно
ситься так же, как к строитель 
ству жилья. Помнить, что наши 
трудящиеся нуждаются не толь
ко в жилой квартире, но и в та
кой же мере в мастерских по 
ремонту телевизоров, сложной 
бытовой техники, в парикмахер
ских, фотографиях, магазинах, 
столовых, детских й культурных 
учреждениях, отвечающих со
временным требованиям.

Руководителям бытовых пред
приятий и служб следует учесть 
дружеские советы и товарище
скую критику наших друзей из 
соревнующихся с нами городов 
Нижнего Тагила и Каменска- 
Уральского в части повышения 
уровня культуры обслуживания 
населения, сокращения сроков и 
улучшения качества выполнения 
заказов.

В Ново-Алексеевке, Старых 
Решотах, Битимке, Крылосово, 
Нижнем Селе, в Треках и дру
гих крупных населенных пунк
тах в ближайшие месяцы надо 
организовать и открыть комнаты 
быта, а такж е приемные пункты

по всем основным видам быто> 
вого обслуживания.

В поселках Билимбай и Ку
зино построить и сдать в эксплу
атацию в 1966 году два новых 
бытовых комбината.

Успешное выполнение плана 
семилетки создало новые мощ
ные источники улучшения бла
госостояния советских людей, 
возможности дальнейшего раз
вития предприятий культур
но-бытового обслуживания. Руко
водителям бытовых предприятий 
необходимо использовать эти 
мощные источники в деле даль
нейшего расширения сети и 
улучшения бытового обслужива
ния населения. Проведение в 
жизнь указанных и других меро
приятий позволит значительно 
повысить уровень бытового об
служ ивания в нашем городе и в 
ближайшие годы встать в один 
ряд с соревнующимися с нами 
городами.

С. ЖУРАВЛЕВ, 
председатель горплана.

Единое мнение
При Билимбаевском поселко

вом Совете состоялось открытое 
партийное собрание учреждений 
поселка. Доклад о проекте Ди
ректив XXIII съезда КПСС по пя
тилетнему плану развития народ
ного хозяйства страны на 1966— 
1970 гг. сделал председатель ис
полкома В. И. Парфенов. Он зая
вил, что в 1966 году в поселке 
Намечается строительство двух
этажного магазина, столовой на 
80—100 посадочных мест, быт- 
комбината и пристроя к 22 шко
ле.

Большинство выступающих вы
сказало пожелание городскому 
Совету о включении в план пя
тилетки строительства новой боль
ницы в Билимбае. Существующая 
больница не удовлетворяет по
требности населения.

Одобрить проект Директив 
XXIII съезда КПСС по пятилетне
му плану, — таково единое мне
ние всех участников открытого 
партийного собрания.
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Физики - экспериментаторы 
ведут на Нововоропежской атом
ной станции немало интересных 
работ. По их предложению ее 
мощность была поднята до 240 
тысяч киловатт.

На снимке (слева направо): 
заместитель начальника реак
торного цеха В. В. Сапелов, стар
ший иннсенер-физик В. Б. Нете- 
син, начальник физической лабо
ратории В. В. Гуменников, инже
нер-физик А. П. Коноплев об
суждают результаты очередного 
опыта.
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Фото О. КУЗЬМИНА. 

Фотохроника ТАСС.
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ДОРОГИЕ НАШ И ПОДРУГИ

С П А С И Б О  

З А  З А Б О Т У
Д ИРЕКЦИЯ завода горного 

оборудования, завком и 
женсоьет во главе с председате
лем 3. А. Васильевой неустанно 
заботятся о нас, инвалидах Оте
чественной войны II группы — 
бывших рабочих завода. Вот уже 
ряд лет в день Советской Армии 
поздравляют нас с праздником и 
вручают памятные подарки. 
Предоставляли путевки в дом 
отдыха, а инвалиду Отечествен
ной войны С. В. Котлову дали 
двухкомнатную квартиру в бла 
гоустроенном доме.

Сердечно благодарим руково
дителей завода и женсовет за за
боту о нас.

Я. БАШКИРОВ 
и С. КОТЛОВ.

*  *  *

14 Е ЗАБЫВАЮ Т нас, инвали-
■А дов Великой Отечественной 

войны. Это очень хорошо. Я 
очень благодарен товарищам, 
оказавшим нам помощь в день 
Советской Армии, коменданту 
тов. Лебедевой, начальнику ЖКО 
динасового завода, зам. директо
ра Первоуральского горторга.

В. ЛАДЫГИН.

2 Под знаменем Ленина
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Столько поздравлений, 
столько пожеланий в ад
рес наших женщин еще 
не приносила почта.

А какие хорошие, теп
лые слова заключены в 
письмах! Вот хотя бы 
это:

—... Со мной в одном 
дом е живет Марфа Мар
ковна Анисимова, скром
ная, весьма справедли
вая, трудолюбивая жен
щина. В тяжелые годы 
войны она вырастила и 
воспитала восемь детей, 
замечательных тружени
ков, сумела привить им 
уважение к людям, к 
семье. Старший сын 
Анатолий Максимович 
работает в управлении 
Новотрубного завода, 
Виктор Максимович — 
директор завода ЖБИиК, 
Александр Максимович 
— прораб по строитель
ству на Старотрубном 
заводе. В их большой 
дружной семье есть и 
заведующая детским са
дом, и врач, и строи
тельный мастер, воин и 
студентка...

Это написала тов. Коп- 
пакова, проживающая по 
ул. 1 Мая в доме № 10. 
О замечательном чело
веке, о Матери, простой 
русской женщине пове
дала она нам.

А вот какое письмо 
прислала в редакцию 
тов. Зиновьева, прожи
вающая по ул. 1 Мая в 
доме № 8:

* О бзор п и сем

—...На ремонте домов 
и квартир трудится 
бригада рабочих ЖКО 
треста УТТС. В бригаде 
большинство — ж енщи
ны. Их умелые руки и 
приводят в порядок на
ши квартиры. Зимой р е 
монт очень труден, но 
бригада провела его в
нашем дом е быстро и
хорошо. И мы очень 
благодарны строителям...

Да, наши женщины 
умеют трудиться на со
весть на каком бы посту 
они ни находились. По
читайте вот это письмо 
от сотрудницы партбиб- 
лиотеки ст. Кузино тов. 
Шолоховой:

«...Более пяти лет рабо
тают почтальонами в по
селке Кузино Зоя Ва
сильевна Борисова и Ми
на Петровна Касьянова. 
Жители поселка не пом
нят такого, чтоб газеты 
и журналы не были до
ставлены вовремя. В
любую погоду: в дождь, 
в грязь, в морозы они 
несут письма, телеграм
мы и газеты. Скромная 
у них профессия, но 
люди обязаны им мно
гим... Наши почтальоны 
активно участвовали а
подписной кампании и
были награждены...».

И еще об одном поч
тальоне рассказывает

тов. Захарова, житель
ница 35 квартала:

«...Наш почтальон Фаи
на Мутагирова всегда ак
куратно и вовремя при
носит почту. Она вежли
ва й отзывчива. И мы 
хотим пожелать ей 
всегда работать также 
хорошо...».

Что ж, по труду и по
честь. Если воспитатели 
детсада с. Слобода 3. По
пова, Л. Лысова и В. Ты- 
пычканова благодарят 
продавца Галину Георги
евну Кузнецову за хоро
шее обслуживание поку
пателей, значит, заслу
жила Галина Георгиевна. 
И в самом деле, в мага
зине всегда чистота и 
порядок, покупателей 
встречают в е ж л и в о ,  
и быстро отпускают то
вары... А это и есть ха
рактеристика работы 
продавца.

По поручению родите
лей о хорошей работе 
воспитателя дет с к о г о  
комбината № 77 Нины 
Семеновны Зелениной 
написал мастер цеха 
«Т-5» НТЗ тов. Потапов. 
Нина Семеновна очень 
любит малышей, стала 
для них второй матерью. 
И родители со спокой
ной душой оставляют ей 
своих Наташек и Сере
ж ек»

Ну, и конечно, письма 
о врачах.

Мы разделяем  отцов
скую радость тов. Печку- 
рова, проживающего по 
проспекту Ильича в д о 
ме №  3. Когда тяжело 
заболел его годовалый 
сын Валерка, на помощь 
пришли врачи - педиат
ры из детского отделе
ния медсанчасти СТЗ. 
Целый коллектив врачей 
и медсестер во главе с 
Галиной Михайловной 
Казаковой боролся за 
жизнь маленького паци
ента. За лекарствами
главный врач Казакова 
ездила в Свердловск... 
Валерка не знает, сколь
ко тревог доставил он и 
врачам, и родителям. Но 
отец знает, потому и по
просил он поблагодарить 
этот славный коллектив.

И еще, и еще письма... 
О враче-стоматологе по
ликлиники хромпикового 
завода Марии Васильев
не Снегиревой, о работ
никах глазного отделе
ния поликлиники Ново
трубного завода, о вра- 
че-педиатре медсанча
сти СТЗ Полине Степа
новне Трифоновой. ...Не
возможно перечислить 
всех, кому адресованы 
благодарные слова... И а 
конце мы высказываем 
общ ее пожелание всех 
авторов: пусть наши жен
щины всегда трудятся 
также хорошо.

Политическое 
просвещение

Что дает 
нам учеба
В школе основ политических 

знаний на Крылосовском извест
ковом заводе занимаются десять 
коммунистов и восемь беспартий
ных. Систематическое изучение 
истории партии и основ марксиз
ма-ленинизма помогает людям ра
сти духовно, расширяет их кругов 
зор, повышает культурный уро
вень. Наши слушатели хороша 
трудятся, идут в авангарде произ
водственных коллективов завода. 
Вот, к примеру, слесарь Л. Ерег 
нов. Он ударник коммунистическо
го труда, член заводского комите
та профсоюза. Или взять мастера 
В. Петрика. Коллектив, которым 
он руководит, оперативно и высо
кокачественно проводит ремонт 
оборудования. Отлично трудятся 
на своих рабочих местах маши
нист экскаватора В. Ярин, токарь 
Н. Чижов, слесарь К. Крылосов и 
другие наши слушатели.

Каждый из них выписал по два- 
три печатных издания, много чи
тает книг, регулярно слушает ра
диопередачи.

В начале учебного года была 
поставлена задача добиться, что
бы каждый слушатель был, если 
не агитатором, то просто читчиком 
газет. И теперы в обеденный пе
рерыв и на стыках смен неред
ко увидишь среди группы рабочих 
нашего «студента» с газетой в ру
ках.

Партийное бюро завода с пер
вых дней учебы взяло под свой 
неослабный контроль работу 
кружка. Когда закончилась пер
вая половина учебного года, по ее 
итогам провели партийное собра
ние. Было отмечено, что занятия 
проходят активно, посещаемость 
их хорошая. Коммунисты подмети
ли и существенные недостатки: 
не все слушатели правильно де
лают записи на занятиях, систе
матически конспектируют матери
ал. Пропагандисту было предло
жено приводить на занятиях боль
ше примеров из текущих событий 
в стране и за рубежом. Но, в об
щем, оценка всей работы кружка 
была положительной. Очень радо
стно сознавать, что труды дают 
такие результаты.

В. РАССОШНЫХ. 
пропагандист.
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Пришла весна в Причерноморские степи У к- туры на площади 2400 гектаров, 
раины, полевые работы начались. В колхозе 
«Правда» Болградского района Одесской обла
сти идет массовый сев гороха, ячменя. Механи
заторам предстоит засеять ранние яровые куль

На снимке: перекрестный сев гороха.
Фото А. ФАТЕЕВА, 

Фотохроника ТАСС,

НАША ЭКОНОМИЧЕСКАЯ АНКЕТА

К А К  ГО ТО В Я ТС Я  П Р Е Д П Р И Я Т И Я
К РАБОТЕ ПО-НОВОМУРассказывает начальник планово • экономическо

го отдела хромпикового завода В. Д. КАЧУР.

Перед нашим заводом 
в нынешнем году стоя- 
сложные и ответственные 
задачи. Необходимо о б е 
спечить снижение себе
стоимости продукции на 
шесть процентов по 
сравнению с прошлым 
годом, улучшить качество 
кристаллического бихро
мата натрия и бихромата 
калия. И перекрыть так 
называемую «бестовар
ную продукцию». Их мы, 
конечно, успешнее р е 
шим, если перейдем на 
новую систему хозяйст
вования. Как мы гото
вимся к работе по-ново- 
му? .

С декабря прошлого 
года у нас ведутся заня
тия по экономическим 
вопросам с руководя
щим составом. Програм
ма рассчитана на 36 ча
сов. Завершить учебу

думаем к первому ап ре
ля. Лекции читают наши 
работники. Скажем, на
чальник финанс о в о г о 
отдела А. М. Кременец- 
кий прочел две лекции, 
заместитель начальника 
планового отдела М. А. 
Василенко, начальник от
дела труда Е. Д. Мальша- 
кова и другие тоже про
чли по нескольку л ек 
ций.

Кроме того, еще с но
ября прошлого года 
действует технико - эко
номический семинар по 
28-часовой программе. 
Его посещают и нж енер
но-технические работни
ки цехов. Затем к эко
номической учебе при
ступят рабочие.

Для нашего завода пе
реход на новый метод 
имеет специфическую 
особенность. Дело  в

том, что почти вся про
дукция, кроме сернисто
го натрия, имеет ограни
ченный сбыт в пределах 
утвержденного на теку
щий год государственно
го плана.

Для подготовки к пе
реходу на новую систе
м у  планирования и уси
ления экономического 
стимулирования про
мышленного производ
ства приказом директо
ра  предложено отделам 
— плановому, организа
ции труда и главной 
бухгалтерии сделать все 
расчеты и составить к 
маю мероприятия.

Работа предстоит боль
шая.

Необходимо, напри
мер, разработать мето
дику определения вы
полнения плана произ- 
водствеными цехами;

выявить необходимые 
условия для ритмичного 
выпуска и реализации 
продукции и возможно
сти ускорения оборачи
ваемости обо р о т н ы х  
средств;

разработать новое по
ложение о внутризавод
ском и внутрицеховом 
хозрасчете;

пересмотреть структу
ру управления заводом 
и цехами;

составить памятку по 
режиму экономии с уче
том хозяйственной д е я 
тельности в новых усло
виях;

сделать тщательный 
анализ основных произ
водственных фондов, вы
явить неработающее и 
ненужное оборудование.

Над решением этих 
вопросов мы сейчас и 
работаем.

СКВОЗЬ ДЖ УНГЛИ

Склады отдела капитального 
строительства' и главного меха
ника, центральные заводские 
склады... Что в них хранится и 
как? Нет ли излишних запасов 
материалов или устаревшего обо
рудования? Как избежать обра
зования сверхнормативных остат
ков’ Эти вопросы интересовали 
нас в первую очередь при про
верке складского хозяйства Ста- 
ротрубного завода.

— Большого завала материа
лов у нас нет, — говорит зав- 
складом В. М. Левашова.

  Ну, а все же, есть неходо
вые материалы?

— К сожалению...
И подводит к  ящику, В кото 

ром лежат розетки — заказ энер
гоцеха. Несколько лет лежат. 
Точно так же, как залежались 
электролампы, которые устанав
ливаются цоколем вниз.

Итак, помещения хорошие. Но 
работников ОКСа и снабженцев 
тревожит другая важная пробле
ма. На заводе началось строи
тельство цеха эмалирования 
труб. О важности этого объекта 
говорит такой пункт проекта 
Директив XXIII съезда КПСС по 
пятилетке: «Увеличить произ
водство... и. труб со стеклоэма
левыми, пластмассовыми и дру
гими антикоррозийными покры
тиями». Цех будет большой. 
Только для первой очереди его 
потребуется принять более 1200 
тонн технологического оборудо
вания. В том числе оудет и не
стандартное, и негабаритное... А 
куда и как его принимать? К 
строительной плошадке нет подъ
езда, негде и нечем разгружать 
оборудование.

Руководство завода должно 
немедленно поручить ответст
венным лицам подобрать пло
щадку под временный склад 
для оборудования, провести гу
да подъездные пути, обеспечить 
необходимыми разгрузочно - по
грузочными средствами.

После проверки складов знако
мимся с документами, советуем
ся с работниками отдела снаб
жения. Да. залежавшиеся мате
риалы и оборудование имеются. 
Вот отдел капитального строи
тельства. На начало года здесь 
на складе леж ало оборудования 
на 180135 рублей, причем на 
56010 рублей — излишнего. Ре
шили избавиться от него. Кое-что 
продали, кое-что использовали. 
Лишнего осталось еще на 45 ты
сяч рублей. И, видимо, оно еще 
долго будет «висеть» на счету 
завода. Дело в том, что в 1959 
году намечалась реконструкция 
труболитейного цеха. Для него 
по особому заказу изготовили 
гидропрессы стоимостью по 15 
тысяч рублей каждый. Рекон
струкцию цеха отменили, два аг
регата застряли на складах. Сей
час они морально устарели, и ни 
одно предприятие их не берет. 
Этот пример наглядно подтверж
дает несостоятельность любите
лей утверждать: «Запас карман 
не дерет». Дерет, да еще как!

Сейчас необходимо принять 
срочные меры к установке или 
списанию этух двух гидропрес
сов.

На начало 1965 года на цент
ральном складе числилось из
лишних материалов нр 247 руб
лей. В течение года излишки 
составили 4025 рублей. Часть их 
реализовали.

Но вот завод стал готовиться 
к переходу на работу по новым 
положениям, выдвинутыми сен
тябрьским Пленумом ЦК КПСС. 
Провели несколько инвентариза
ций, подняли и проверили доку- 
менты на получение и выдачу 
материалов и инструмента. Сде
лали запросы по цехам — что 
именно и в каком количестве 
потребуется на квартал, полуго
дие. Спорили, обсуждали, дока
зывали, что нужно для произ
водства из лежаших без движе
ния материалов (на 54700 руб
лей), а что — нет. Нынче 
еще раз проверили склады, 
Теперь уже считали каждую 
►ітуку, каждый грамм, метр ма- 
Іериалов- И вот результат: надо

реализовать на 31 тысячу руб
лей. «Это уже самая точная сум
ма излишков, — говорит эконо
мист отдела снабжения С. А. 
Котов. — Планируем за два ме
сяца все реализовать. Ведь ооо 
всем имеющемся у нас мы ин
формируем другие организации 
и предприятия страны».

Почему появляются излишки? 
Из-за неумения считать государ
ственные деньги. Работникам от
дела снабжения иногда прихо
дится выдерживать настоящие 
бои с хозяйственниками. Вот, на
пример, начальник ремонтно- 
строительного цеха А. Д. Киль- 
дюшкин. Заказывает год назад 
люки для канализации — 100 
штук. А использовал за год
только 38. Так же получилось и 
с батареями отопления.

Любят иногда делать заявки с 
потолка руководители цехов, в 
частности, начальник энергоце
ха И. А. Козловский. Вот и ле
жат сейчас мертвым грузом,
ухудшая финансовое состояние 
завода, угольные электроды (гра
фитовые вкладыши) для трубо
сварочного цеха на 1508’ рублей, 
различные материалы (лампы,
розетки) для энергоцеха и т. д. 
Обещают руководители: немного 
подождите, заберем. Но что тол
ку? Прибыли-то от этого заводу 
никакой. Переложат материалы 
и инструменты с одного места 
на другое, а отдачи нет. Пора 
научиться работать по-хозяйски.

Рейдовая бригада считает, что 
всем лицам, составляющим заяв
ки на приобретение материалов, 
инструмента и оборудования сле
дует подходить. к этому со всей 
ссреьзностью. С карандашом в 
руках подсчитывать необходимое 
количество их на данный период 
работы.

В последнее время на заводе 
предпринят ряд мер, которые 
ограничивают деятельность лю
бителей чересчур обширных за
явок. В положение о внутриза
водском хозяйственном расчете 
внесли пункт, согласно которо 
му, за несвоевременное получе
ние материалов отдел снабжения 
может штрафовать хозяйственни
ков. Скажем, эяергоцех заявил 
на первый квартал шестьсот 
электроламп (по 200 на месяц). 
А получают за квартал шгук 
двести. «Остальные нам не нуж 
ны», — говорили раньше. И 
ничего им ответить нельзя бы ла 
Сейчас снабженцы имеют воз
можность избавиться от «затова
ривания». В первых числах сле
дующего месяца они составляют 
ведомость неполученных зак а
занных материалов и посылают 
ее начальнику цеха или участка. 
В приписке к ведомости говорит
ся: «В течение ближайших пяти 
или десяти дней получите зак а
занные вами материалы и обору
дование. Иначе мы будем ш тра
фовать (штраф берется в размере 
3—5 процентов стоимости мате 
риалов)». А штраф — это значит 
удорожание себестоимости вы
пускаемой цехом продукции.

Результаты очень действенны. 
Начальник энергоцеха, напри
мер, сразу же приказал забрать 
со склада необходимое. А то, 
что цеху не нужно (бывает, что 
потребность в каких-либо мате
риалах исчезает) — будет реа
лизовано на сторону. Штрафные 
санкции применялись уже дваж 
ды на заводе.

Рейдовая бригада считает, что 
такой метод воспитания рублем 
очень действенен. Его следует 
практиковать и на других пред
приятиях города. Передовой опыт 
борьбы снабженцев против омерт
вления на складах излишков м» 
териалов должен стать всеобщим 
достоянием.

A. Т. КАБАКОВ — член 
редколлегии общезаводской 
стенгазеты «Т р у б н и к»,
B. Ф. БИРЮКОВ — пред
седатель группы народного 
контроля заводоуправле
ния, Л. К. БУРБУЛИС 
— председатель заводской 
группы народного контроля, 
Ю. КОНЬШИН — сотруд
ник редакции.

Пожалуй, нет ни одной сторб 
ны многообразной жизни Совет
ского государства и советских 
людей, которой бы не коснулся 
всеобъемлющий проект новой 
пятилетки, вынесенный на об
суждение предстоящего XXIII 
съезда нашей партии. Внешне, 
чисто «зрительно», он лакони
чен, сух и укладывается на не
скольких газетных полосах. Но 
если заставить звучать в полный 
голос хотя бы одну строку, мы 
увидим за ней, за этой строкой, 
грандиозную картину предстоя
щих государственных дел и все
народных забот.

..«Построить железную дорогу 
Тюмень — Сургут»... читаем мы 
в одном из разделов документа.

Чтобы узнать, что за этим 
кроется, поднимемся на одиннад
цатый этаж высотного дома у 
Красных ворот в Москве и прой 
дем в кабинет Георгия Василье
вича Лебедева — заместителя 
начальника Главка Министер
ства транспортного строительст
ва СССР.

На одной из стен кабинета — 
большая карта-схема железных 
путей страны. Схема эта чем-то 
напоминает скелет огромной ры
бины, у которой стальной костяк 
густ и плотен у головы, но толь 
ко тонкой стрелкой протянулся 
до самого Тихого океана. Отту
да, где стоит точка «Тюмень», 
красным карандашом, круто на 
норд-норд-ост прочерчена свежая 
линия до обских берегов.

—Первый ваш вопрос я знаю ,— 
сказал Георгий Васильевич, не 
дожидаясь, пока я спрошу его.
— Зачем строить? Отвечу сразу
— нефть. Известные всему миру 
залежи тюменского черного зо
лота и  газа столь велики, что 
насущные требования разумного 
хозяйствования велят срочно 
пробивать туда постоянную, на
дежную дорогу. Ее протяжен
ность составит около семисот ки
лометров, но каж дый из этих 
километров потребует от нас не
имоверных усилий. Н а мой 
взгляд, —  продолжал Георгий

Новостройки
пят илет ки

Васильевич, — эта линия будет 
сложней и трудней знаменитой 
трассы мужества Абакан — Тай
шет.

— Почему? Ведь там нет гор...
— Там есть другое — болота. 

Топи. И проблема — чем их за
сыпать. Мы уже рассчитали: 
придется срезать сопки и возить 
грунт для насыпи, как минимум, 
за пять километров от дороги. 
Таких нелегких кубометров дол
жны будем перевезти сорок пять 
миллионов! Прибавьте н; этому 
восемьдесят три километра бо
лот, тропу, через которые мы 
должны будем «сыпать в лоб».

— Что значит — «сыпать а 
лоб»?

— Это значит, что каждый са
мосвал будет идти одной линией, 
одной колеей только с фронта, и 
только тропой в шестиметровую 
ширину наступать на топи.

— Вы бывали на трассе буду
щей дороги?

— Да. И скаж у вам — хлеб
нул горюшка... Зимой там в ос
новном можно двигаться только 
на дровнях, а весной и летом — 
все залито водой. И самое страш
ное — гнус. Мы обратились за 
помощью в Министерство здра
воохранения, но пока ответа не 
получили...

...Я  вспомнил, что в Сибир
ском отделении Академии наук 
СССР видел аэрозольную пушку, 
созданную учеными. Одним сво
им «залпом» она покрывала не
сколько десятков квадратных ки
лометров тайги и на много дней 
создавала гнусу гнуснейшую об
становку. Правда, тогда пушка 
вскоре замолчала, и ученые с 
грустью говорили, что химики 
все еще . не разработали доста
точно эффективного для гнуса и 
безопасного для людей препа
рата. «Хвастаться пока нечем, а 
покупать за рубежом не мо
жем...► —  сказали  мне тогда в

СИБИРИ
городке науки.

Но ведь теперь проект Дирек- 
тив предусматривает . и дальней
шее развитие внешней торговли, 
и, наверно, сейчас можно будет 
пустить сквозь сибирские дж ун
гли и аэрозольную пушку, от
лично бьющую по гнусу и об
легчающую жизнь людям?..

Я сказал об этом Георгию Ва
сильевичу. И он, поблагодарив, 
взял себе на заметку мирное си
бирское орудие.

— Мимо каких населенных 
пунктов пройдет трасса?

— Из Тюмени — на Тарака- 
ново — Мазурово, оттуда через 
Байкалово — на Троицкое. Вне
шне эти сибирские селения ни
чем не примечательны. Правда, 
старожилы еще помнят, что ког
да-то здесь была вотчина недо
брой памяти Григория Распути
на, и сюда «навестить» его при
езж ала последняя российская 
царица. Позже ей пришлось ещѳ 
раз взглянуть на гнилые места 
имперского задворья, когда ре
волюция выслала царскую се
мью в Тобольск перед тем, как  
предать ее суду истории.

— Хочется сказать в заклю 
чение, — Георгий Васильевич 
снова повернулся к карте-схеме, 
— что население этих глухих 
мест с нетерепнием ждет нас, 
строителей. Здешние районы — 
богатейшие! Обилие скота, ры
бы, хорошие урожаи картофеля 
и овощей дадут возможность 
колхозникам тут же, на месте, 
сбывать свою продукцию.

...Итйк — к 70-му году поез
да пойдут на Сургут. Работа на 
трассе уже началась. Руковоит 
ею Дмитрий Карачаев. Он при
ехал в Сибирь с западного уча
стка трассы Абакан — Тайшет, 
и мы верим : его стройтели ус
пешно пройдут и по этой труд
нейшей трассе новой пятилетки.

П. БАРАШЕВ.



Красная гвоздика '  

о т к р ы т а

В январе дом №  19 по улице Чкалова был сдан 
в эксплуатацию. Строители позаботились и о д е 
тях. Одна из квартир первого этажа была п ер е
планирована и предназначена для дворового 
клуба.

Взрослые любовно оформили и обставили это 
помещение.

А четвертого марта двери клуба гостеприим
но распахнулись перед юными хозяевами. В тор
жественной обстановке состоялось его откры
тие. Клуб получил символическое название «Крас
ная гвоздика».

Художник треста УТТС Вера Кирилловна Мо- 
лодцова интересно рассказала об истории это
го названия, призвала детей свято хранить р е 
волюционные традиции своих отцов и дедов.

А затем состоялся первый концерт. С интерес
ной программой выступили юные артисты. Они 
показали монтаж о борьбе за мир и о наших 
женщинах, пели, плясали, читали стихи. Руково
дили концертом работник Дома пионеров Е. Д. 
Семисынова и заведующая детским сектором 
объединенного постройкома треста УТТС Т. И. 
Соболева.

Особенно понравились собравшимся выступле
ния Вовы Бочкарева, Люды Валеевой, Наташи 
Клочко, Тани Тупик.

При клубе будут созданы танцевальный, д р а 
матический, хоровой кружки, дети станут учить
ся здесь рукоделию и живописи.

Руководить новым детским клубом поручено 
заместителю секретаря комитета ВЛКСМ треста 
3. Т. Гаяутдиновой и В. К. Молодцовой.

ЗАДУМАТЬСЯ ЕСТЬ НАД ЧЕМ
Большой вред наносит 

обществу пьянство. Оно 
разрушает здоровье чело
века, лишает его трудоспо
собности, ломает семейную 
жизнь.

Сегодня мы предоставля
ем слово врачу В. Шухма- 
ну. В своей практике он 
нередко сталкивается с 
людьми, доставляемыми в 
больницу в нетрезвом со
стоянии с различного рода 
травмами. Вот что он рас
сказывает.

травмированных. За 1965 
год у нас находились на 
стационарном лечении де
сятки лю дей , получивших 
травмы в быту, правда, не-

Снизить бытовой травма- ровью людей, сколько се- 
тизм возможно только ве- мейных трагедий! Я, уже 
дя непримиримую борьбу с не говорю о материальном 
пьянством. Причем, одних ущербе для производства.
просветительных или на

сколько меньше, чем в рающих мер вряд ли будет 
1964 году. Если среди жен- достаточно. Нужна сѳрьез- 
щин довольно много лиц ная работа по организации 
пожилого и даже пенсион
ного возраста, то средний

К О Р О Т К О
О Р А З Н О М
В спортивном зале 

станции Кузино прохо
дил розыгрыш первен
ства узла по волейболу. 
В нем участвовали 
с п о р т с м е н ы  ШЧ-4, 
школы № 63, и две 
команды выставило де
по. Первое место заня
ли волейболисты ШЧ-4, 
второе и третье— спорт
смены депо.

И. п ь я н к о в ,
методист узла 

по физкультуре.
* * #

В г. Туле проходило 
первенство центрально
го совета ДСО «Труд» 
по штанге. От Сверд
ловской области участ
вовал всего один пред
ставитель — первоура
лец мастер спорта Ва
силий Колотов. И з две
надцати штангистов 
своей весовой категории 
он занял  почетное чет
вертое место, набрав в 
сумме троеборья 405 кг. 
В. Колотов включен в 
состав сборной цент
рального совета ДСО 
«Труд».

В. НАУМОВ.
* * *

На днях жители села 
Слободы посмотрели в 
клубе концерт художе
ственной самодеятель
ности. Его привезли нам 
наши соседи — новоут- 
кинцы. На этот раз всю 
программу подготовили 
самодеятельные артисты 
цеха № 1 завода «Ис
кра». ,

Н. ВЕСНИН, 
зав. клубом 
с. Слободы.

Столица Венгерской На
родной Республики — Бу
дапешт. Новые жилые до
ма на проспекте Лео Фран- 
келя. На другом берегу 
Д уная — старинное здание Хромпика
венгерского парламента. 

Фото МТИ—ТАСС.

В нашей стране здо
ровью человека уделяется 
огромное внимание. С каж 
дым годом растут ассигно
вания на нужды здраво
охранения. Однако в борь
бе с заболеваемостью оста
ется ряд трудных, еще не
решенных проблем. Одна 
из них—бытовой и произ
водственный травматизм.

Он в наше время стоит 
в ряду главнейших причин 
утраты трудоспособности, 
инвалидности, смертности. 
Но если производственному 
травматизму постоянно 
уделяется большое внима
ние и государства, и обще
ственности, то бытовой ос
тается пока в тени. А вре
да от него не меньше, да
же больше. Каково поло
жение у нас в городе?

В специализированное 
хирургическое отделение 

госпитализиру-

возраст мужчин — 34 го
да, а несколько человек и 
моложе 25 лет.

Каковы причины быто
вых травм?

Основная — пьянство.
Половина бытовых травм 
получена в связи с опьяне
нием. Из них ряд лиц 
ранены в драках, другие 
—- попали в автодорожные 
происшествия. Пьяные де
боширы не останавливают
ся ни перед чем. К нам в 
отделение поступило трое 
пожилых людей, избитых 
сыновьями. Вообще быто
вые травмы по своей тя
жести оказываются серьез
нее производственных: Сре- кресенье.

досуга, особенно молодежи 
и подростков.

За последние годы в на
шем городе ведется огром
ное строительство. Тысячи 
семей получили благоуст-

Последнее, на чем мне 
хотелось бы остановиться, 
это материальная ответст
венность за травматизм в 
пьяном виде. Допустим, 
гражданин X. напился, по
лучил травму, попал в хи
рургическое отделение. Во 
всем случившемся зач а
стую виноват он и только

роенные квартиры. Сокра- он. Пострадавшему оказы-
щается рабочий день, вво- вается квалифицированная

медицинская помощь, он 
занимает койку, на кото
рую по праву может пре
тендовать другой, истинно 
больной человек — и все 
это бесплатно. Почему? 
Ведь в вытрезвителе взи
мается значительная сум
ма денег с пьяных. Тоже 
самое, мне кажется, нужно 
практиковать и при быто-

дится пятидневная раоо- 
чая неделя с двумя выход
ными днями, одним сло
вом, улучшаются бытовые 
условия. Все это приводит 
к увеличению свободного 
времени, которое должно 
найти разумное примене
ние. Очень, очень много 
пользы может принести 
спорт, туризм. А пока...

ди них почти половина со
провождается повреждени- леншо больные с 
ем костей и суставов, мно
гие — сотрясением мозга.
А ведь известно, что от
дельные последствия даже 
«легких» повреждений го
ловного мозга бывают 
очень серьезными.

43 процента бытовых травм вых травмах, особенно в 
происходят в субботу и вое- алкогольном опьянении.

Ведь это не больные, по
страдавшие на производст
ве, которые по праву поль
зуются всеми благами бес
платной медицинской по- 
моши. Пора решить этот 
вопрос.

В. ШУХМАН, 
врач.

Только по нашему отде- 
бытовы- 

ми травмами провели за 
прошлый год в общей 
сложности несколько сотен 
дней, а в целом по городу 
эту цифру смело можно 
удвоить. Какой ущерб здо-

ется большинство серьезно
ХОТЯ ПИСЬМА 
НЕ ОПУБЛИКОВАНЫ
Вальцовщик цеха №  3

Новотрубного завода тов. 
Кирмасов писал в газету о 
грубости мастера станов 
ХПТ В. М. Толыбина.

Как сообщил редакции 
секретарь партбюро цеха 
№ 3 В. П. Ф едоров, мастер 
В. М. Толыбин признал свою 
вину. За грубость к подчи
ненному персоналу В. М. 
Толыбину объявлен строгий 
выговор с предупреждени
ем.

* * »
Рабкор И. Важенин сооб

щил нам о недостатках в 
работе столовой цеха «Т-5» 
Новотрубного завода.

«Факты, изложенные в 
письме тов. Важенина, име
ли место. Ввиду выхода из 
строя шести комфорок у 
электроплиты, за ремонт 
которых, кстати, отвечает 
цех, продажа мучных изде
лий временно сократилась. 
Сейчас плита отремонтиро
вана.

В. ЯГУТКИН, 
директор треста столовых».

НАША МАРУСЯ
За последний год значительно увеличилось количе

ство подписчиков на периодические издания в по
селке известкового завода, деревнях Крылосово и Ни
китино, разъезде Бойцы и ферме. Почтальон М. Е. 
Крылосова аккуратно доставляет подписчикам га
зеты и журналы, денежные переводы, почтовую кор
респонденцию.

Наша Маруся занимается не только доставкой пе
риодических изданий, но и принимает активное уча
стие в их распространении.

Мы довольны работой нашего почтальона.
В. ЧЕРНОВ, 

рабочий известкового завода.

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ.

К И  н о
«КОСМОС». «День и 

7, 9 час. веч.
час». Н ачало: 9, 11, 1, 3, 5,

«БУРЕВЕСТНИК». «Двадцать лет епустя». Н ачало: 
11, 5, 7, 9 час. веч.

Ц л я  вас, цветоводы-любители
Несколько, лет назад с каж дым годом все боль- 

цветоводов - любителей на- ше и больше на улицах, в
парках и садах. Общество 
охраны природы позаботи-

шего города можно было 
перечесть по пальцам : 
Г. М. Тимофеева, М. В. 
Максимова, М. Г. Гулин и 
немногие другие. Сейчас 
же на многих балконах, 
перед домами, в коллек-

лось о цветоводах-любите- 
лях ; получены семена од
нолетних и многолетних 
цветов—астры разных сор
тов и расцветок, пинии ге-

ишыіінщи■ ня ■ ■■и*IUU ■■■■■■ ■ ■■ я в
тивных садах летом благо- оргиновидные, вьющиеся 
ухают и красуются цветы, растения для балконов — 

И хочется, чтоб их было квамоклит перистый белый

и красный, бархатцы и 
многие другие.

Подходит пора для вы
саживания семян цветов, 
значит, нужно заранее за
пастись ими. Их можно 
приобрести в обществе ох
раны природы (ул. Ватути
на, д. 37, кв. 21) с 9 часов 
до 5 часов вечера.

Л. БОРОВИНСКИХ.

ПОСПЕШИТЕ, ЕЩЕ ЕСТЬ ВРЕМЯ
Давно прошли отчетные собрания обществ охотни

ков, на которых обсуждались успехи прошлого года 
и намечались новые планы. А работа идет пока все 
еше по-старому. В каждом обществе намечалось при
звать к порядку охотников и рыболовов, которые не
своевременно платят членские взносы и госпошлину. 
На заседаниях советов и правлений в охотобществах 
было решено привлекать к ответственности тех, кто 
не заплатит до 1 апреля с. г. за охрану лодок, на
ходящ ихся на базах.

Плохо обстоит дело и с уплатой госпошлины у 
охотников и рыболовов-любителей. А ведь в уставе 
сказано, что платится она не позднее первого по
лугодия. Те, кто не придерживается установленных 
правил, в нынешнем летне-осеннем сезоне к охоте не 
допускаются. Они будут привлекаться к ответствен
ности по всей строгости закона, как нарушители пра
вил и сроков охоты.

Чтобы быть полноправными охотниками и рыболо
вами в нынешнем году, следует постараться, пока 
не поздно, погасить задолженность. А тем, кто не со
стоит членом общества, но имеет охотничьи ружья, 
необходимо вступить в общество или зарегистриро
вать свое ружье в первом полугодии.

Всем членам необходимо быть активными участни
ками всех мероприятий и бороться за культурную 
охоту в нашем районе.

По всем вопросам, касающимся охотоустроитель
ных и охранных дел, обращайтесь в совет по над
зору нашего района при горисполкоме. В состав со
вета входят заместитель начальника горотдела мили
ции, председатели обществ охотников, заместитель 
председателя общества охраны природы и предста
вители Биликбаевского лесхоза и заготконторы. Воз
главляет совет по охотнадзору районный охотовед.

Ю. СМАГИН,

ПЕРВОУРАЛЬСКИЙ ГОРОДСКОЙ УЗЕЛ СВЯЗИ

ДОВОДИТ ДО СВЕДЕНИЯ 
АБОНЕНТОВ ГОРОДСКОЙ АВТОМАТИЧЕСКОЙ 

ТЕЛЕФОННОЙ СТАНЦИИ

В связи с расширением АТС с 10 марта с. г. 
изменяется нумерация исходящих соединитель
ных линий. Вместо однозначной вводится двух
значная: ..........

АТС НТЗ — 09,
АТС Билимбай — 07,
АТС Хромпик — 05,
АТС Северка — 06,
АТС Н.-Алексеевка — 08,
Ручная телефонная станция — 00.
По всем вопросам, связанным с переключе

нием, обращаться в бюро ремонта АТС 2—08.

ПЕРВОУРАЛЬСКОМУ АВТОРЕМЗАВОДУ 
срочно 

ТРЕ БУЮТСЯ
токарн-уннверсалы, шофер на автокран, сле
сарь-сантехник.

За справками обращаться в отдел кадров.

ИРІШШШГС
звоните
п и ш и те

ПО АДРЕСУ: г. Первоуральск, 
ароспект Ильича. 21/40.
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